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1. СМИ о Таймыре 
 

Бюджет Таймыра на предстоящие три года принят в первом чтении 
Рассмотрение бюджета муниципального района на 2024 год и плановый период 2025-

2026 годов в первом чтении прошло на Четвертом заседании I сессии Таймырского Долгано-
Ненецкого районного Совета депутатов. С основными параметрами главного финансового 
документа территории участников заседания ознакомил начальник Финансового управления 
Администрации муниципального района Виталий Райш. Он отметил, что по доходам бюджет 
на 2024 год сформирован в размере 10,9 млрд. рублей, расходы запланированы в сумме 11,2 
млрд. рублей. Дефицит составит 235 млн. рублей. В 2025 и 2026 годах доходы бюджета 
планируются несколько ниже - 10,1 и 10,2 млрд. рублей соответственно. При предполагаемых 
расходах в 10,2 и 10,3 млрд. рублей (2025 и 2026 годы), дефицит бюджета составит 129 млн. 
и 46,8 млн. рублей соответственно. Районный бюджет, как отметил Виталий Райш, сохранит 
свою социальную направленность. Только в следующем году расходы на образование, 
культуру, социальную политику, физическую культуру и спорт составят практически 6 млрд. 
рублей или 53% от общего объема бюджетных расходов на год. В плановом периоде эта 
цифра будет планомерно расти. 

Объем средств резервного фонда в целях финансового обеспечения непредвиденных 
расходов, в том числе на проведение аварийно-восстановительных работ и иных 
мероприятий, связанных с ликвидацией последствий стихийных бедствий и других 
чрезвычайных ситуаций, предусмотрен в сумме 30 млн. рублей ежегодно. 

Принимая во внимание заключение Контрольно-Счетной палаты района и комментарии 
Главы Таймыра Евгения Вершинина, отметившего предусмотренное в проекте бюджета 
увеличение базовых параметров фонда оплаты труда на повышение размеров оплаты труда 
работникам бюджетной сферы, индексацию расходов на оплату коммунальных услуг, 
поставок твердого топлива для учреждений бюджетной сферы, поставок продуктов питания в 
образовательные учреждения, увеличение на 45 млн. рублей расходов на 
межмуниципальные перевозки воздушным и речным транспортом, депутаты единогласно 
проголосовали за принятие бюджета Таймыра на 2024 год и плановый период 2025-2026 годы 
в первом чтении. 

Далее Виталий Райш отчитался перед депутатами об исполнении бюджета Таймыра за 9 
месяцев текущего года. Согласно представленной информации, по доходам бюджет исполнен 
на 67,9% годового плана, кассовое исполнение расходов в целом составило 67,7% 
уточненного плана на год. Программные расходы исполнены на 69,4%, непрограммные - на 
63,6%. 

Важно отметить, что ранее в рамках работы с проектом бюджета на предстоящий 
трехлетний период на заседаниях бюджетной комиссии районного Совета депутаты 
заслушали информацию органов и структурных подразделений Администрации 
муниципального района и муниципальных предприятий об итогах исполнения бюджета за 9 
месяцев текущего года и плановых показателях на 2024 год, получили исчерпывающие 
ответы на имеющиеся вопросы и внесли предложения по планированию бюджетных расходов 
на перспективу. 

«Таймыр» 
В Норильске и на Таймыре началась полярная ночь 

В полярную ночь солнце не поднимается над горизонтом целых 45 суток. На широте 
Норильска и Дудинки жители 69-й параллели будут наблюдать небольшое просветление 
только днем. 

 В Норильске к полярной ночи приспосабливается все: люди, животные, транспорт и 
предприятия. В социокультурном плане даже событийные фестивали полярной ночи 
посвящают: и песни свои слагают, и стихи. Потому что на самом деле это очень атмосферно. 

Чем дальше за Полярный круг, тем полярная ночь длиннее: на Северном полюсе она 
продолжается почти полгода – с 25 сентября по 17 марта. В наших широтах солнце не будет 
показываться над горизонтом с 30 ноября до 13 января. 



 

Отдел общественных связей Администрации города Дудинки http://gorod-dudinka.ru/novosti/obzory-smi 

 

3 

 На самом деле об истинной дате наступления полярной ночи на широте 
Норильска (29 или 30 ноября) краеведы и ученые спорят до сих пор, приводя формулы для 
правильного вычисления начала полярной ночи на каждый год. Но пока специалисты спорят, 
полярная ночь все же приходит. Уже завтра. Или сегодня. 

«Таймырский телеграф» 
 

2. СМИ о городе Дудинке 
 
Вводится временное ограничение движения транспортных средств по участку 
«Дудинка – Пшеничный ручей» 

С 1 декабря 2023 года по 1 июня 2024 года вводится временное ограничение движения 
транспортных средств по участку «Дудинка – Пшеничный ручей» 4,4 км по 5,02 км 
автомобильной дороги общего пользования местного значения Таймырского Долгано-
Ненецкого муниципального района «Дудинка – Воронцово». 

Участок будет оборудован запрещающими знаками. 
 

3. СМИ о «городе Норильске» и предприятиях НПР 
 
Норникель принял участие в Форуме ООН по правам человека 

«В 2024 году в рамках программы Норникеля по поддержке коренных народов Таймыра 
запланировано строительство трех домов культуры в поселках Носок, Волочанка, Хета, 
приобретение 15 квартир для детей-сирот, строительство цеха по переработке мяса оленя и 
рыбы в Дудинке», - сообщил на полях Форума ООН по правам человека в Женеве 
руководитель аналитического направления Департамента федеральных и региональных 
программ Норникеля Александр Шабуркин.  

Выступая перед чиновниками и экспертами ООН, представитель Норникеля отметил, что 
за четыре года исполнения программы построено 15 сельских домов и 3 фельдшерско-
акушерских пунктов с жильем для размещения медиков в поселках Усть-Авам, Волочанка, 
Усть-Порт, здание Визит-центра в поселке Усть-Авам, оснащены 11 школ отдаленных 
поселков Таймыра спутниковым оборудованием и комплектами компьютерной и оргтехники в 
рамках внедрения системы интернет-образования, поставлены 2 рефрижераторные 
установки для базы хранения и перевалки мяса оленя, рыбы, птицы. 

Международные эксперты проявили большой интерес к представленному компанией 
Отчету по правам человека за 2022 год, а также к опыту Норникеля в проведении процедуры 
Свободного, предварительного и осознанного согласия (СПОС) в Тухарде. 

EcoTourism.Expert 
 
Проблема выбросов ушла из актуальной повестки Норильского промрайона 

Компания «Норникель» опросила общественность на предмет наиболее важных для 
нее тем, которые должны быть отражены в отчете об устойчивом развитии. Выбросы больше 
не в тройке лидеров. 
 Фокус интереса жителей Норильского промышленного района сместился с вопросов 
загрязнения атмосферы на развитие в целом. Такие результаты получила компания 
«Норникель» по результатам опроса на предмет тем отчета об устойчивом развитии за 2023, 
которые необходимо раскрыть более подробно. 

Ранее проблема выбросов в ответах респондентов стояла на втором месте. Сейчас же 
она переместилась на седьмое. По мнению экспертов, в ряду прочего, это стало следствием 
комплекса мероприятий, реализованных компанией за несколько последних лет. В частности, 
запуск «Серной программы» на Надеждинском металлургическом заводе, что уже в 
следующем году позволит сократить выбросы диоксида серы (основного загрязнителя при 
производстве никеля) на 20%, а в 2025, когда предприятие выйдет на проектную мощность, 
на все 45%. 
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     Компания ищет и находит решения, которые ведут к сокращению выбросов 
углекислого газа и минимизируют воздействие на окружающую среду. Мы видим большой 
потенциал в использовании искусственного интеллекта и аналитики в области промышленной 
безопасности и охраны труда. Большое внимание уделяется новым металлам и продуктам, 
которые будут способствовать устойчивому развитию не только в масштабах компании, но и 
по всему миру», — отметил вице-президента «Норникеля» по инновациям Виталия Бусько. 
 Самыми же актуальными темами для опрошенных стали (по степени важности): 
Обучение и развитие сотрудников; Обеспечение занятости и достойных условий труда;    
Вклад в развитие регионов присутствия. 

Также среди важнейших тем респонденты отмечали реализацию инновационных 
проектов в области устойчивого развития и импортозамещение. 

Наша компания 20 лет советуется с заинтересованными сторонами о том, какие 
стороны деятельности компании нужно раскрывать более детально. Мы делаем все 
возможное, чтобы обеспечить устойчивое будущее. Это для нас значит — беречь, защищать, 
поддерживать, улучшать качество жизни. Оставаться открытыми и слышать запросы всех 
заинтересованных», — подчеркнул вице-президент по работе с инвестиционным 
сообществом и устойчивому развитию «Норникеля» Владимир Жуков. 

Также он отметил, что в прошлом году металлурги направили на цели устойчивого 
развития более 300 млрд рублей — а это почти 30% выручки компании. 

ДК 
 

4. СМИ о Красноярском крае и СФО 
 

Бюджет развития Красноярского края в 2024 вырастет до 100 млрд рублей 
Бюджет развития Красноярского края на 2024 увеличится до 100 млрд рублей. 

Соответствующие поправки будут внесены в бюджет ко второму чтению, сообщили в 
региональном Минфине. 

Подготовленная поправка является результатом совместной работы с депутатами 
Законодательного Собрания по итогам нулевого чтения бюджета и его обсуждений в 
комитетах на этапе первого чтения. Она позволит обеспечить решение ряда социально 
значимых вопросов. А внушительный бюджет развития фактически гарантирует 
дополнительную поддержку экономики, малого и среднего бизнеса, сохранение рабочих мест, 
способствует устойчивому развитию муниципальных образований», — говорит министр 
финансов Красноярского края Владимир Бахарь. 

Поправку внесут ко второму чтению бюджета. В первом он был утвержден с доходами 
379,3 млрд рублей и расходами 437,2 млрд рублей. 

ДК 
 

Социальная поддержка жителей региона – приоритет работы краевых властей 
Социальная поддержка жителей нашего региона на протяжении многих лет является 

приоритетом работы краевого Правительства. Эту позицию поддержал и новый губернатор 
края Михаил Котюков. 

В бюджете нового периода социальная поддержка граждан осталась на приоритетном 
месте. На финансирование отрасли предусмотрено порядка 15% расходов бюджета или 
более 62 млрд рублей. Свыше 20 млрд рублей планируется направить на поддержку семей с 
детьми, более 11 млрд рублей – на ремонт, укрепление материально-технической базы 
учреждений социальной сферы, 5 млрд рублей – на лекарственное обеспечение жителей 
края. 

Стоит отметить, что в Красноярском крае различные меры соцпомощи получают более 
1,4 млн человек, или практический каждый второй житель… 

НИА-Красноярск 
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В Красноярском крае коронавирусом заболело 1 373 человека 
По данным регионального управления Роспотребнадзора, растет число заболевших 

гриппом и ОРВИ, но эпидемиологический порог пока не превышен. 
В некоторых территориях – таких, как Рыбинский, Манский, Балахтинский районы, 

Дивногорск, уровень заболеваемости выше средних значений по краю. На сегодня в 
Красноярском крае от гриппа вакцинировались 48,9 % жителей. 

Никуда не исчез и коронавирус, он выявлен у 1 373 жителей региона. Подавляющее 
большинство из них – 72,3 % жители Красноярска. За последнюю неделю увеличение 
заболеваемости отмечено в 79 субъектах РФ. Врачи советуют обязательно носить маски в 
общественных местах с большим количеством людей. Особенно это важно для пожилых и 
тех, кто имеет хронические заболевания. 

НКК 
 

5. СМИ о России 
 

Путин объяснил поддержу ВСУ со стороны Германии отсутствием суверенитета 
У Германии нет суверенитета, поэтому она поставляет оружие Украине и оказывает ей 

финансовую помощь, заявил президент России Владимир Путина на III Конгрессе молодых 
ученых. 

Путин заметил, что сегодня многие страны Европы помогают Украине, теряя при этом не 
только экономический потенциал, но и суверенитет. 

«Польша закрыла газопровод "Ямал — Европа", который идет в Германию. Украина 
получает из ФРГ деньги на вооружение, пенсии, социальные выплаты и зарплаты, а нужный 
Германии газ из России почти перекрыла. И немцы все это глотают, потому что у них нет — 
чего? — суверенитета», — пояснил глава государства. 

Президент добавил, что западные страны пытаются решить проблему 
конкурентоспособности с помощью административных манипуляций и трансграничного 
налога. При этом они ограничивают свои возможности в сотрудничестве с Россией, лишая 
себя дешевых энергоносителей и тем самым перекрывают источник получения этих налогов. 
В то же время, добавил Путин, Россия в рамках БРИКС может сотрудничать с государствами 
с развивающимися экономиками. 

Во время общения с молодыми учеными Путин также заявил, что Россия довольно 
быстро слезает с технологической иглы Запада. 

«Наши так называемые партнеры полагали, что они нас подсадили на такую 
технологическую иглу и мы никогда с нее не слезем. Но благодаря усилиям вас и ваших 
коллег оказалось, что это возможно и происходит довольно быстро», — сказал президент. 

Ведомости 
 

Сечин подверг критике налоговую политику Минфина 
Кризис на российском топливном рынке, который вынудил правительство прибегнуть к 

временному запрету на экспорт нефтепродуктов, вызвали неправильные шаги в налоговой 
политике, считает глава "Роснефти" Игорь Сечин. 

"Большое влияние на деятельность компании оказывает постоянное изменение системы 
налогообложения отрасли", - приводятся слова Сечина в пресс-релизе "Роснефти", 
посвященном результатам компании за январь-сентябрь. 

"Непроработанное решение по сокращению демпфера спровоцировало кризис на 
внутреннем рынке топлива в августе - сентябре текущего года", - отметил глава "Роснефти", 
имея в виду сокращение вдвое с сентября демпфера за топливо, который уже с октября был 
возвращен в прежнем объеме. 

"А уже в октябре Минфином России были инициированы очередные изменения одного из 
базовых параметров налогообложения в нефтяной отрасли - порядка определения цены на 
нефть для налоговых целей. В частности, предусмотрено экономически не обоснованное 
снижение прогнозных дифференциалов цены российской нефти к цене на нефть сорта Brent. 
При этом, продолжая применять для налогообложения нерелевантный для России ценовой 
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индикатор (котировку Brent), финансовое ведомство игнорирует фундаментальные 
изменения условий работы нефтяной отрасли страны: формирование новых направлений 
поставок российской нефти и подходов к ее ценообразованию", - заявил Сечин. 

Также, по его словам, для налоговых целей предлагается использовать "виртуальные 
затраты на фрахт для более не существующих маршрутов поставки российской нефти в 
Европу, без учета стоимости транспорта и других логистических издержек, затрат на 
страхование, конверсионных расходов, процентных платежей по привлеченным кредитам". 

"Еще одна инициатива, реализованная без проведения всестороннего анализа ее 
влияния и без обсуждения с отраслью, - дифференциация цен на газ для различных 
категорий промышленных потребителей на фоне роста налоговой нагрузки на отрасль. 
Принятые изменения приведут к разбалансированию рынка и созданию дефицита газа для 
социально значимых отраслей. Кроме того, рост НДПИ на газ (объем платежей в ближайшие 
три года вырастет на 25%) приведёт к изъятию инвестиционного и оборотного ресурса из 
отрасли и снизит возможности поддержания уровней добычи в будущем. Все это 
существенно затрудняет долгосрочное планирование инвестиций и дальнейшую реализацию 
уже начатых проектов", - цитирует "Роснефть" слова своего руководителя. 

Сечин также заявил о негативном влиянии на финрезультаты "Роснефти" ужесточения 
денежно-кредитной политики Банка России. 

"С июля идет поступательное повышение ключевой ставки, что отрицательно 
сказывается на стоимости финансирования, как для компании, так и её подрядчиков и 
поставщиков, что, в свою очередь, ведет к росту стоимости и сроков реализации проектов, а 
также влияет на прибыль, являющуюся базой для определения размера дивидендов. Это 
оказало влияние на финансовые показатели отчетного периода - за 9 мес. 2023 г. процентные 
расходы выросли на 15% - а отложенный эффект решений ЦБ РФ по ключевой ставке 
увеличит его в предстоящие периоды", - отметил он. 

INTERFAX.RU 
 

Законопроект о продаже данных дистанционного зондирования Земли Роскосмосом 
органам местного самоуправления принят в первом чтении 

Госдума приняла в первом чтении законопроект, который наделяет госкорпорацию 
"Роскосмос" правом продавать данные дистанционного зондирования Земли (ДЗЗ) 
потребителям, в числе которых органы государственной власти. Документ был инициирован 
правительством РФ. 

Законопроектом предусматривается предоставление госкорпорацией "Роскосмос" на 
платной основе данных дистанционного зондирования Земли из космоса потребителям, в том 
числе органам государственной власти, иным государственным органам и органам местного 
самоуправления. Государственным и муниципальным заказчикам дается возможность 
закупать данные ДЗЗ у Роскосмоса как у единственного поставщика. 

Для исключения рисков потери времени при осуществлении закупки данных и продуктов 
ДЗЗ у Роскосмоса для госнужд, в случае отсутствия у нее возможности осуществить поставку 
необходимых данных и продуктов, госкорпорация ежегодно до начала планирования закупок 
на очередной финансовый год формирует заявки на предоставление данных и продуктов ДЗЗ 
на основании запросов государственных и муниципальных заказчиков. 

В случае отсутствия возможности у госкорпорации осуществить поставку данных и 
продуктов ДЗЗ, указанных в заявках, Роскосмос должен своевременно уведомлять об этом 
заказчиков. Это позволит им заблаговременно планировать закупки с учетом способа 
определения поставщика, временных затрат на проведение закупки и исключить риски 
несвоевременного обеспечения государственных нужд. Законопроект не создает рисков 
ограничения конкуренции и не будет препятствовать развитию рынка ДЗЗ, говорится в 
пояснительной записке.  

ТАСС 
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Безработица в России в октябре достигла нового исторического минимума - 2,9% 
В России в октябре безработица составила 2,9%, что соответствует минимальному 

значению за период наблюдений показателя с 1991 года, сообщил Росстат. 
До этого в течение трех месяцев - с июля по сентябрь - показатель был на уровне 3%. В 

июне уровень безработицы в стране равнялся 3,1%, в мае - 3,2%, в апреле - 3,3%, в марте - 
3,5%, в феврале - также 3,5%, в январе - 3,6%. 

В ноябре-декабре 2022 года безработица в РФ составляла 3,7%, в течение сентября-
октября удерживалась на уровне 3,9%. 

Общая численность безработных в России в октябре 2023 года составила 2 224 000 
человек, что на 91 000 ниже показателя сентября 2023 года. 

INTERFAX.RU 
 
Зарплаты в РФ в реальном выражении в сентябре выросли на 7,2% - Росстат 

Рост реального размера (с поправкой на инфляцию) заработной платы в РФ в сентябре 
2023 года составил 7,2% в годовом выражении после роста на 9,5% месяцем ранее, 
сообщила Федеральная служба госстатистики (Росстат). 

По данным Росстата, среднемесячная начисленная заработная плата работников 
организаций в сентябре 2023 г. составила 70,922 тыс. рублей и по сравнению с 
соответствующим периодом предыдущего года увеличилась на 13,6%. 

В январе-сентябре зарплаты в реальном выражении выросли на 7,4%. 
Как сообщалось, рост реальных заработных плат в 2022 году составил 0,3%. 
Минэкономразвития прогнозирует (прогноз от сентября) рост реальных зарплат в 2023 

году на уровне 6,2%, в 2024 году - 2,5%. 
 ИА "Финмаркет" 

 
Кадыров дал прогноз о скором окончании СВО 

Спецоперация РФ на Украине завершится в следующем году. Такое мнение высказал 
глава Чечни Рамзан Кадыров. «Уверен, что уже в 2024 году всех нас ждут хорошие новости и 
победа (в СВО — прим. URA.RU). И ради этого мы готовы выполнить любой приказ нашего 
Верховного Главнокомандующего Владимира Путина», — написал Рамзан Кадыров в своем 
telegram-канале. 

По мнению главы МИД РФ Сергея Лаврова, уменьшение объема поставок Киеву 
западного оружия поможет ускорить выполнение задач спецоперации. В Британии считают, 
что конфликт может закончиться зимой 2024 года в случае, если Белый дом прекратит 
спонсировать ВСУ. 

URA.RU 
 

«Однушки» в России подорожали более чем в полтора раза за четыре года 
Средняя стоимость однокомнатной квартиры в России с 2020-го по ноябрь 2023 года 

выросла на 64% и составила 4,6 млн руб. Об этом говорится в исследовании аналитической и 
консалтинговой компании Frank RG «Ипотека в России 2023», с которым ознакомился РБК. 
Исследование основано на собственных подсчетах Frank RG и данных Росстата. 

В 2020 году средняя цена «однушки» составляла 2,8 млн рублей, в 2021 году цена 
выросла на 17,5% — до 3,3 млн рублей. Пик темпов роста цен на «однушки» пришелся на 
2022 год: тогда за год средняя цена выросла на 1 млн рублей (+30,3%) — до 4,3 млн руб., в 
2023 темпы роста замедлились — до 7%. 

По данным Росстата, средняя цена квадратного метра в новостройке по итогам третьего 
квартала 2023 года выросла на 5,4% по сравнению с аналогичным периодом 2022 года и 
составила 134 тыс. руб. Среди сегментов новостроек больше всего подорожали метры в 
новостройках премиум-класса: на 7,5% — до 303,3 тыс. руб. Среди регионов самые высокие 
цены и темпы роста — у Москвы и Подмосковье (+9% и +5% соответственно). Средняя 
стоимость квадратного метра в Москве по итогам третьего квартала составила 324,8 тыс.руб., 
в Подмосковье почти в два раза дешевле — 174,9 тыс. руб. 
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Как пояснила РБК руководитель группы ипотеки Frank RG Ольга Филиппова, цены на 
недвижимость начали расти более быстрыми темпами с 2020 года после запуска программы 
«Льготной ипотеки», и в последующем «Семейной ипотеки». 

«Жилье стало доступнее, а значит где спрос, там и предложение. Цены беспрерывно 
растут, потому что их постоянно подогревают программами ипотечного кредитования по 
льготным условиям. И как мы говорили с экспертами, на сегодня смысла останавливать рост 
цен нет, потому что люди покупают», — констатирует эксперт. 

РБК 
 

6. Разное 
 
Алиментный фонд или принуждение к отцовству. Нужен ли в России алиментный фонд 

Пока чиновники думают, как бы так задорнее простимулировать рождаемость, в России 
растет общий долг по алиментам. Факт этот на фоне чудных демографических картин 
будущего выглядит, конечно, некрасиво. Но вот решили и этой проблеме внимание уделить. 
Не в первый раз, к слову. Опять заговорили о том, что нам нужен алиментный фонд. Чтобы 
деньги на брошенных детей платило, значит, государство, а потом взыскивали их с 
нерадивых отцов. Дескать, у государства-то возможностей по части взыскания больше, чем у 
замотанной матери. 

Логика вроде бы есть. Но снова развернулась дискуссия. И снова разверзлись бездны. 
На этот раз открыть специальный фонд для детей, оставшихся без отцовской (в редких 

случаях материнской) помощи, предложила депутат от КПРФ Нина Останина. По ее мнению, 
это может сделать более действенной работу судебных приставов, которые сейчас почему-то 
не шевелятся. Интересно, в самом деле, почему? Категорически против инициативы сразу 
высказался депутат от «Единой России» Султан Хамзаев. Он утверждает, что такой 
прецедент «легитимизирует безотцовщину и тунеядство». Как будто безотцовщину не 
легитимизирует сейчас треть семей, в которых дети растут только с матерью. И как будто 
сейчас у нас преступление — быть безработным. 

Дискуссия ушла в народ. А народ, по традиции, вопрошает, за чей счет банкет? И не 
залезет ли новый фонд в фонды старые — например, пенсионный, как водится. И кто покроет 
коррупционные, ой простите, организационные издержки алиментного фонда? И точно ли 
государство сможет стрясти потом долги с нерадивых папаш? И, если оно такое грозное, что 
ему сейчас, без всяких фондов, мешает прищучить сбежавших от своих детей родителей и 
заставить работать судебных приставов? 

Само собой, и сами алиментщики голову подняли. Заявили в очередной раз о себе 
разные представители мужских движений. Эти вновь, хотя никто их не приглашал на бис, 
выступили со своими известными лозунгами: «Долой алиментное рабство!», «Запретить 
алиментный бизнес!» и «Все бабы...». Ну, вы поняли. Обычное такое безумие, к которому все 
привыкли. 

Вот это-то и пугает. Ненормальное давно у нас стало обыденным. Никто уже толком не 
понимает, что происходит у нас с феноменом семьи и родительства. Семья 
трансформируется в очень странные образования. 

Сначала распространенной стала ситуация воспитания детей в однополых союзах — с 
мамой и бабушкой. Теперь набирает обороты еще один новый формат — какой-то совсем уж 
жуткий, когда единым отцом для миллионов детей становится государство. А что? Именно 
государство изъявляет желание, чтобы женщина рожала, именно оно гарантирует, что 
ребенок как минимум не умрет с голоду. Многие так называемые родители сегодня не готовы 
обещать даже этого. Наши женщины давно руководствуются правилом, что родить они могут 
ровно столько детей, сколько смогут вырастить без мужчины. Просто потому, что 
вероятность, что пути с отцом ребенка, разойдутся, достигает 70-80%. А вероятность того, что 
ушедший в туман родитель будет оказывать детям достаточную поддержку, — еще меньше. 
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Средний размер алиментов в России — около семи тысяч рублей. При этом более 1,5 
миллионов алиментщиков вообще толком ничего не платят. В 2022 году, по данным ФССП, 
общий долг по алиментам достиг 233 млн рублей (примерно 1,6 млн судебных дел). 

И вот есть государство, которое на каждого ребенка из малоимущей семьи или ребенка, 
которого воспитывает только один родитель, сейчас стабильно платит от половины до одного 
прожиточного минимума. Ну и с кем тогда создают семьи наши женщины: с человеком, 
имеющим определенные имя и фамилию, но готовым в любой момент испариться, или с 
абстрактным явлением, под эгидой которого в пользу детей распределяются вполне 
конкретные средства? Как-то все больше сводится к тому, что многие наши женщины 
оказываются замужем за государством. 

В этом плане неоднозначная идея о создании алиментного фонда выглядит не более 
странно, чем другие инициативы. В каком-то смысле алиментный фонд может, наоборот, 
развернуть ситуацию к здравому смыслу, принуждая к ответственности биологических отцов. 

Посудите сами. Есть, например, пособия на детей, положенные одиноким или 
разведенным родителям, либо совсем не получающим алименты, либо получающим крохи. 
Эти пособия формируются из бюджета, и государство никакими поступлениями эти траты не 
компенсирует. Вот вопрос: такие пособия не легитимизирует безотцовщину? Вдумайтесь 
только: люди из-за этих пособий стали фиктивно разводиться. После их введения в 2021 году 
статистика разводов резко поползла вверх даже в таких консервативных мусульманских 
регионах, как Чечня, Дагестан, Ингушетия, Кабардино-Балкария, Карачаево-Черкесия. Люди 
отказываются не только от традиций, но и от гарантий со стороны супругов, предпочитая 
гарантии от государства. 

Может, и правда лучше алиментный фонд, чем такая «поддержка»? Тут главное, чтоб 
принцип компенсации действительно соблюдался. Чтоб из бюджета деньги именно что 
перехватывались на время, а не вычерпывались без возврата. При соблюдении этого 
условия и брошенным детям можно помочь здесь и сейчас, и фиктивных разводов избежать 
(кто захочет разводиться понарошку, если будет знать, что государство три шкуры сдерет), и 
реальных безответственных граждан привести в чувство. 

А возможностей у госмашины для истребования с человека долгов и правда много. И 
нет, не одни только крайние меры работают. А то предлагали уже и на фронт алиментщиков 
отправлять, и какой-нибудь новый ГУЛаг для них организовать. Мы живем в таком дивном 
мире, что буквально в два клика любому человеку можно создать реальность, в которой он 
сам будет судорожно соображать, куда ему там отправиться: за ленточку, за колючку или 
достаточно будет закинуть на спину курьерскую сумку и таки заработать своему ребенку на 
хлеб и молоко. 

Главное, конечно, политическая воля. Чтобы никакой половинчатости. 
Чтобы не ограничиваться одним только закрытием границ для и так никуда не 

собирающихся должников. Чтобы не бояться и карты злостных неплательщиков блокировать, 
и от интернета уклонистов отключать. Чтобы возвращать им блага «цифрового концлагеря» 
только при условии официального трудоустройства с полностью белой зарплатой и выплаты 
долгов родным детям. По-другому, видимо, уже никак. Духоподъемные разговоры о 
традиционных семейных ценностях явно не помогают. 

«Газета» 
 

7. Курс валют 
 

По данным ЦБ РФ курс валют с 30.11.2023 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 88,88 ▲ 0, 27 

EUR 97,65 ▲ 0, 58 
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8. Прогноз погоды 
 

По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 
 

 


